

232

PREVENCIÓN DE LOS ABUSOS SEXUALES DE MENORES Y EDUCACIÓN SEXUAL

F. López Sánchez

Salamanca: Amarú Ediciones, 1995:183 págs.

Félix López Sánchez es un estudioso del tema de los abusos sexuales en la infancia en general y en concreto en nuestro país, pudiendo destacar el amplio trabajo de investigación sobre abusos sexuales en España (con un equipo de colaboradores del departamento de Psicología de la Universidad de Salamanca) que patrocinado por el Ministerio de Asuntos Sociales lo publicó en 1994.

En esta obra, después de una introducción y una aproximación general al tema de los abusos sexuales se plantea el núcleo de la obra: una revisión crítica de los programas de prevención de los abusos sexuales que vienen siendo habitual en EE.UU y Canadá, planteando una propuesta que suponen un cambio en el contexto, la actitud y los contenidos, criticando los programas aplicados en forma aislada y defendiendo su inclusión en los programas de Educación Sexual y Educación para la salud.

Acompaña el texto de unos claros esquemas y cuadros que destacamos así como los apéndices (principios y estrategias de intervención, instrumentos de evaluación, instrumentos profesionales, criterios de salud sexual y una recopilación sobre el maltrato infantil, abusos sexuales y el código penal).

R. Vacas Moreira

AGRESIÓN SEXUAL. Evaluación y tratamiento en menores

B. Vázquez Mezquita

Madrid: Siglo XXI de España Editores, 1995:100 págs.

En esta monografía se presenta, con una orientación eminentemente práctica y un enfoque ecléctico, una obra que tiene por objeto servir de guía para cualquier profesional que deba afrontar un caso de abuso sexual.

Después de una primera parte que revisa de una forma resumida el tema (concepto, incidencia y prevalencia, actitud del profesional ante la detección del abuso sexual, secuelas, características de la pedofilia y del incesto como forma de abuso sexual) plantea la evaluación y la elaboración de un programa psicoterapéutico. Finalizando la obra con unos supuestos prácticos que presentan cinco casos.

El formato, tipo libro de bolsillo, facilita su manejo.

R. Vacas Moreira

TRATADO DE PSIQUIATRÍA, 2ª edición

R. E. Hales, S. C. Yudofsky, J. A. Talbot (eds.)

Barcelona: Áncora, 1996:1647 págs.

Una segunda edición de una obra es una confirmación de éxito y éste es el caso de la presente publicación comentada.

Inicialmente se planteó siguiendo el modelo del Libro de Texto de Medicina de Hanison, buscando tanto un libro de Introducción a la Psiquiatría (para estudiantes de medicina) como un libro de consulta para el clínico, siendo publicado originariamente, en Washington, por The American Psychiatric Press. Con esta segunda edición, confirmando la consecución de su objetivo, considero que ha llegado a crear su propio espacio y estilo.

Esta edición reúne 86 prestigiosos autores que, tras tres años de trabajo y pese a buscar exponer lo esencial en Psiquiatría, han tenido que ampliar la obra en un 20% sobre la anterior edición en función del incremento de conocimientos en psiquiatría. En este sentido han añadido nuevos capítulos sobre: factores psicológicos que afectan al estado físico, trastornos ficticios y simulación, trastornos del dolor, psicoterapia breve de orientación dinámica, terapia cognitiva, la mujer en la psiquiatría y la formación en psiquiatría.

Se ha de destacar el esfuerzo del equipo de traducción, de la Universidad Autónoma de Barcelona, y de la editorial Áncora que, en menos de un año de la publicación original en inglés, nos han permitido contar con la obra traducida e impresa.

En fin una buena obra de consulta actualizada.

R. Vacas Moreira

ANTIDEPRESIVOS EN LA CLÍNICA PSIQUIÁTRICA

J. Vallejo, C. Gastó (eds.)

Madrid: Mosby-Doyma libros, 1996:118 págs.

Los autores realizan, desde una perspectiva clínica, una revisión de los llamados fármacos antidepresivos. Revisión publicada cuando se cumplen, casi los 40 años de la presentación de la primera comunicación científica sobre los antidepresivos.

La melancolía, las depresiones no melancólicas, la depresión postpsicótica, los trastornos de ansiedad y fobias, los trastornos obsesivos, los trastornos del sueño, los trastornos de la personalidad, la bulimia nerviosa, la infancia y la adolescencia son los grupos de posibles indicaciones abordadas en el libro.

Destacando, por su especial interés pidiopsiquiátrico, el capítulo de los antidepresivos en la infancia y la adolescencia, a cargo del Dr. Toro. El estilo conciso, respaldado por una extensa bibliografía y la gran experiencia clínica de sus autores proporciona una obra que facilita una actualización condensada de los antidepresivos en la práctica clínica.

X. Gastaminza